

NOS ADHÉRENTS (ES) ONT DU TALENT

« **FEMMES DE MÉNINGES** » C'est le titre d'un spectacle créé par l'association «Reconstruire Ensemble» en partenariat avec la délégation Eure-et-Loir d'AGIRabcd et portée par sa déléguée, Nora Benchehida. Ce spectacle, qui sera joué devant un public, a été conçu pour onze bénéficiaires (9 femmes de ménage, deux salariés de « Reconstruire Ensemble ») qui seront acteurs de leur propre expérience de vie.

Objectifs du projet, par la pratique du jeu dramatique et théâtral.

- Donner à une population (principalement les femmes de ménage issues de l'immigration) en mal de reconnaissance et de confiance, d'acquiescer de l'assurance en changeant l'image de soi.
- Leur permettre d'exprimer leur souffrance au travail face à l'image dégradée qui leur est renvoyée et de montrer leur fierté dans la pratique d'un travail qu'elles aiment.
- Les faire participer à un projet artistique valorisant et profitable. Favoriser leur intégration dans la société française par l'apprentissage du FLE* et la lutte contre l'illettrisme.
- Sensibiliser le public d'un quartier prioritaire au respect dû à ces travailleurs.
- Prendre du plaisir par une activité ludique et se détendre.



Descriptif du projet :

sous le titre « Femmes de Méninges », les témoignages des travailleurs seront écrits et mis en scène sous forme de courtes saynètes à partir de faits et d'anecdotes vécus en relation avec leur travail (qu'ils soient positifs ou négatifs) de leurs peines et de leurs joies et l'impact sur leur famille.

Déroulement de l'atelier :

il se déroulera sur quinze séances de deux heures.

Les premières séances seront consacrées au recueil des témoignages par Gérald Massé, auteur, acteur, journaliste et écrivain. Pendant ce temps les autres participants seront pris en charge par Nora Benchehida, metteur en scène, pour une familiarisation avec le jeu dramatique (les mouvements, les déplacements, la voix, l'articulation, les intonations, la gestuelle etc).

Deux représentations sont prévues : une le 18 mai pour un public de professionnels, et une le 1er juin, pour tout public.

Le témoignage que les travailleuses veulent faire passer : faire respecter leur travail et celles qui l'exercent ; leur

souffrance devant les incivilités dont elles sont victimes ; faire changer l'image du métier de femme de ménage dont elles sont fières.

*FLE = Français-Langue-Étrangère

Dates à retenir prochaines assemblées

Mardi 20 juin 2017

Journées des délégués
territoriaux
9h30 à 17h15

AGECA Charonne – **75011 PARIS**
Métro : A. Dumas (L. 2) ou
Charonne (L. 9)

Mercredi 21 juin 2017

Présentation du site
institutionnel et rappel des
outils de communication
disponibles sur Intragir
de 11 heures à 12 heures

(Déjeuner libre, puis)

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
13h30 à 17h

MAIRIE du 9ème, 6 rue Drouot
75009 PARIS
Métro Richelieu Drouot (L.9)

Dans cette lettre

EURE-et-LOIR

Nos adhérents (es) ont du talent

SÉNÉGAL

Projet de traitement des déchets

HAÏTI

Formation continue à l'urbanisme avec l'Union Européenne

LA SEMAINE BLEUE

*Participer au concours
Inscrivez-vous avant le 21 juillet*

CALVADOS

Histoire de vie

DORDOGNE

Classe relais à Bergerac

SÉNÉGAL

PROJET DE TRAITEMENT DE DÉCHETS



Plaie du continent africain, les ordures non traitées posent un problème d'environnement et de santé publique. En partenariat avec la mairie de Bennewihr et l'IRCOD Alsace (Institut Régional de Coopération et Développement), Claude Mauvais (délégation Moselle) a fait une mission d'expertise à Nguénième, village sénégalais situé à 120 kilomètres au sud de Dakar. Dans ce village de plus de 8 000 habitants, un seul charretier est préposé au ramassage des déchets du marché hebdomadaire, l'un des plus importants du pays. Il déverse les ordures non triées dans des décharges sauvages. Les ordures dispersées, au hasard des rues, indisposent particulièrement les femmes du village. Le maire a souhaité mettre un terme à cette situation.



Pour parvenir au résultat souhaité, il faut une solution simple, économique et viable dans le temps. Il faut qu'elle soit efficace pour être modélisable et transmise. Enfin, il faut imposer un suivi par des gens compétents qui recevront une formation

Le plan élaboré par Claude Mauvais se déroule en trois phases:

1 - rationaliser le déblaiement et la propreté de la place du marché, et démarrer une campagne « Nguénième propre »
- mise en place d'un charretier supplémentaire avec son équipement pour traitement d'un quartier



2 - aménager une décharge

- mise en place de 6 charretiers avec équipement
- mise en place d'un comité de gestion (collecte de la redevance mensuelle des familles)
- remise aux familles de deux poubelles permettant le tri



3 - si les résultats obtenus sont concluants : - construction d'un centre de tri, auquel il est conseillé d'y adjoindre deux maisons pour des employés et leur famille, responsables du bon déroulement du plan
- élargissement du comité de gestion
- fourniture d'un tracteur avec fourche élévatrice.



Les trois phases de ce projet ont été débattues devant vingt personnes de la mairie dont le maire. Tous ont validé ce plan qui pourrait être modélisé et dupliqué dans les villages avoisinants.

Malheureusement on constate l'échec de beaucoup de projets initiés dus au manque d'éducation des populations, au manque de suivi et d'implication des responsables compétents. Si les femmes du village se sentent concernées et qu'elles s'impliquent, celui-ci aura toutes ses chances de réussite.

HAÏTI POINT À DATE



La formation continue de cadres ministériels à l'urbanisme, financée en Haïti par l'Union Européenne, s'est terminée en janvier 2017. Elle a comporté dix sessions d'une semaine. Aujourd'hui, vingt-cinq cadres sont entraînés au travail inter-ministères et convaincus de son utilité. Vingt urbanistes d'AGIRabcd sont impliqués dans cette action. Une nouvelle formation est envisagée pour 2018... En attendant, un travail de capitalisation est en cours : rédaction d'un manuel, organisation de séminaires sur l'urbanisme...

A suivre
Pour plus ample information, voir Lettre Institutionnelle d'AGIRabcd n°10 et Lettre aux Adhérents n° 25 d'octobre 2014.

LA SEMAINE BLEUE



SEMAINE
NATIONALE
DES RETRAITÉS
ET PERSONNES
ÂGÉES

2 au 8 octobre 2017

La Semaine Bleue est l'occasion de renforcer et de valoriser toutes les contributions qu'apportent les personnes âgées à la qualité du tissu social au sein de nos villes et de nos territoires. Elle est aussi l'occasion d'informer et de sensibiliser le public sur les préoccupations et les difficultés rencontrées par les personnes âgées, ainsi que sur les réalisations et les projets des associations. Tout au long de la semaine, les acteurs qui travaillent régulièrement auprès des aînés organisent des animations qui permettent de créer des liens entre les générations.

Autour du thème de la Semaine Bleue : « À tout âge : faire société », un concours récompensera les meilleurs projets organisés à l'échelon d'un département, d'un canton, d'une commune ou d'un établissement.

ATTENTION - Date de limite de dépôt
des candidatures au concours

vendredi 21 juillet 2017

sur le site internet

www.semaine-bleue.org

CONTACT

semaine-bleue@uniopss.asso.fr

01 53 36 35 07

Comité National de la Semaine Bleue - UNIOPSS

15 rue Albert - CS 21306 - Paris Cedex 13

RECHERCHE D'INTERVENANTS POUR DES MISSIONS À L'ÉTRANGER

Deux fois par mois depuis le début de l'année, tous les adhérents reçoivent un « AVIS DE RECHERCHE » par mail. Ces messages ont pour but de réaliser encore plus de missions à l'international en facilitant la rencontre entre demandes de mission et intervenants bénévoles. Chaque fois, la liste des missions en attente d'intervenants est valorisée, en mettant en avant trois ou quatre d'entre elles pour lesquelles la demande est urgente ou difficile à pourvoir. Guettons la prochaine diffusion !

(pour le cas où vous ne recevez pas les mails, merci de bien vouloir le signaler au service informatique de l'association)

HISTOIRES DE VIE EN CALVADOS/ORNE



Arrivé au soir de sa vie, on éprouve souvent le besoin d'en laisser une trace écrite à sa descendance. Celle-ci découvre alors avec un plaisir jamais démenti l'existence détaillée de ses parents et de ses grands parents, dont elle n'avait souvent qu'une connaissance succincte. De surcroît, quand l'auteur a été victime d'exclusion à un titre ou à un autre (handicap, maladie, pauvreté, âge...) son récit constitue une manière irremplaçable de partager son expérience, apportant à ses lecteurs, eux-mêmes exclus, un immense réconfort.

Cette nouvelle activité a été initiée dans la délégation de Basse Normandie avec l'arrivée d'un nouvel adhérent « auteur-biographe ». Elle s'inscrit dans

l'action « Écoute, soutien et aide à la réintégration des seniors isolés. Le bénévole biographe recueille les souvenirs de la personne durant une vingtaine d'entretiens, de durées variables d'une ½ heure à une heure. Puis, il retranscrit ses notes pour leur donner la forme d'une narration. Ensuite, vient le temps de la révision, des modifications et de toutes les corrections appropriées, puis celui de l'insertion de photos, de la mise en pages et de l'impression. Le récit peut prendre la forme d'un livre publié par un éditeur lorsque l'intérêt du témoignage dépasse le cadre strictement privé.

Pour un document d'une centaine de pages au format livre, le travail peut représenter entre deux et quatre cents heures de travail. Il s'agit d'une tâche de longue haleine, à entreprendre si l'on est assuré de pouvoir y consacrer le temps nécessaire. Actuellement, un premier récit est en phase d'achèvement à la maison de retraite Saint-Benoît de Caen. Et un deuxième devrait prochainement démarrer, dans la même institution. Adhérents, à vos plumes.

Marc Girault

CLASSE RELAIS À BERGERAC



Le décrochage scolaire, pour les élèves en difficulté, est la porte ouverte au découragement et à la voie de garage pour une vie professionnelle mal engagée. De nombreuses expériences (Cf Trappes lettre 46 décembre 2016) sont menées par notre association dans ce domaine et la classe relais de la délégation Dordogne-Périgord, créée en 2003, en est un bel exemple.

Le but poursuivi est triple : rescolariser les jeunes, les remotiver et les resocialiser. Chaque année, ce sont une vingtaine d'élèves qui sont adressés à la structure composée de professionnels de l'éducation Nationale, de la PJJ,

de bénévoles d'AGIRabcd et de vacataires (sport, découverte professionnelle). L'équipe est composée d'une vingtaine de membres qui mettent en commun leurs connaissances et leur savoir-faire pour une prise en charge personnalisée de chaque élève. Le soutien scolaire, l'aide aux devoirs sont au cœur des actions, mais aussi certaines activités ludiques qui permettent de mieux capter la concentration des jeunes qui souvent fait défaut. Un élément fort de la pédagogie est la rédaction du journal PAROLES. Cet exercice permet d'aborder les apprentissages de base. La mise en forme informatique, les recherches, les reportages de terrain sont autant d'outils qui suscitent l'enthousiasme et l'implication des élèves. C'est, de loin, leur activité favorite.

Le journal PAROLES a été primé deux fois par le concours national « Varenne » (presse scolaire). Prix qui ont été reçus à Paris lors d'une cérémonie officielle.

La rédaction

BERGERAC/centre culturel Michel-Manet
Du 15 au 24 mars 2017

50 numéros
c'est la classe... relais !



Le journal des jeunes s'expose

